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AVANCES HACIA LA IGUALDAD

PLENO ORDINARIO BEGOÑA GIL

El pleno ordinario de este mes dio el visto bueno al establecimiento de una línea de

trabajo a fin de construir una sociedad más igualitaria y para luchar contra los

discursos antifeministas. En este sentido, la Vicepresidenta de las Juntas y

apoderada, Begoña Gil, dijo que la igualdad no solo es “garantía de que el progreso

y el bienestar colectivo llegue a todas personas por igual, que todas y todos

tengamos las mismas oportunidades en la carrera de la vida, sin distinción alguna,

sino que también es cuestión de democracia. Las mujeres no somos un colectivo,

somos más de la mitad de la humanidad y, por tanto, la desigualdad y la opresión

que sufrimos por el hecho de ser mujeres, golpea directamente al corazón de

nuestras democracias”.

Según explicó, la extrema derecha “ha entendido la capacidad disolvente que

posee el feminismo para acabar con la vieja sociedad patriarcal, llena de privilegios

para los hombres frente a las mujeres, que ellos defienden. Y ven, además, cómo

aumentan las leyes que consolidan y amparan nuevos derechos, que avanzan en

nuevas conquistas, que hay una conciencia feminista cada vez más amplia en

nuestra sociedad… y contraatacan y empiezan a acuñar el término “feminazis” y a

etiquetar al feminismo, de manera despectiva, como “ideología de género”. Un

concepto que, en el fondo, visualiza el pánico de las derechas a la igualdad”.

 

“No soportan -agregó- la democratización del ámbito familiar, la pérdida de poder

masculino en el entorno privado-doméstico. No soportan que el feminismo sea una

enmienda a la totalidad del catecismo neoliberal porque, cuando se recorta lo

público y se privatiza todo, hay una desviación del mercado que se traduce en más

trabajo gratuito para las mujeres, algo que no estamos dispuestas a seguir

tolerando”.



LEY DE NO DISCRIMINACIÓN

PLENO ORDINARIO BEGOÑA GIL

El pleno -que comenzó con un minuto de silencio por todas las víctimas de la

violencia y de manera expresa por Santiago Brouard, exapoderado de las Juntas

Generales asesinado hace hoy 40 años-, continuó abordando la situación de las

políticas públicas para la ejecución de la Ley de no discriminación por motivos de

identidad de género y de reconocimiento de los derechos de las personas trans.

En este sentido, Begoña Gil destacó que los Socialistas hemos hecho de la gestión

de la diversidad y de la lucha por la igualdad de derechos un “elemento transversal

de todas nuestras políticas, llegando a convertirse en una seña de identidad del

socialismo y haciendo de nuestro país un referente mundial en derechos y

libertades civiles”.

“Por eso, dentro de esta gestión de la diversidad, y poniendo el foco en las políticas

LGTBI, les diré con absoluta rotundidad que el Partido Socialista ha tenido, tiene y

tendrá un compromiso claro e indiscutible con este colectivo. Tenemos a nuestras

espaldas un largo camino de luchas compartidas y de conquistas conseguidas y

estamos convencidas de que podemos seguir avanzando y peleando,

conjuntamente, hasta acabar con cualquier tipo de discriminación”. 

Durante el debate, la apoderada socialista indicó que “ahora nuestra prioridad debe

centrarse en consolidar todos aquellos avances y derechos sociales alcanzados,

frente a la amenaza de una ultraderecha, que asoma ya por todas partes y cuyo

objetivo es debilitar y derogar todo lo que tanto esfuerzo nos costó conseguir.

Porque como decía mi querido compañero Pedro Zerolo, “los derechos no sólo hay

que conquistarlos, los derechos se conquistan, se disfrutan y se defienden”.



PRESUPUESTOS

COMISIONES
INFORMATIVAS

GOYO ZURRO

A principios del mes de noviembre se iniciaron las diferentes sesiones informativas

para explicar las partidas, programas e inversiones que el Gobierno foral pretende

llevar a cabo en 2025, de acuerdo al proyecto de Presupuestos que fue registrado

el 31 de octubre.

Según recordó el Portavoz socialista en Juntas, Goyo Zurro, las cuentas

contemplan un total de ingresos y gastos de 10.660,8 millones de euros. Esta

cantidad incrementa en 352,6 millones de euros el Presupuesto del ejercicio 2024,

lo que supone un crecimiento del 3,42 %.

Una vez contabilizadas las aportaciones o compromisos institucionales, el

presupuesto que manejará la Diputación Foral asciende a 2.174,3 millones de

euros. Si a esto restamos los gastos de personal, la deuda y el crédito de pago

global, el incremento del disponible departamental alcanza los 1.650,3 millones de

euros, esto es, 51,2 millones más.

Como es habitual, el gasto social es el área que mayor peso tiene en el proyecto de

presupuestos con un total de 729 millones, y otros 87 en el de Empleo, Cohesión

Social e Igualdad, que dirige Teresa Laespada.

En este presupuesto, repartido entre los nueve departamentos, también destacan

las inversiones dirigidas al impulso de la actividad económica, el emprendimiento o

la innovación, la apuesta por reforzar el equilibrio territorial con 247 millones de

euros destinados a las Infraestructuras y el Desarrollo Territorial o los 208 millones

que se dedicarán a Transportes, Movilidad y Turismo, que gestiona Sonia Pérez

Ezquerra.



NORMA FORAL SOBRE IVA
PLENO ORDINARIO ALBERTO ÁLVAREZ

La sesión plenaria también sirvió para ratificar el Decreto por el que se prorrogan

determinadas medidas para afrontar las consecuencias económicas y sociales

derivadas de los conflictos en Ucrania y Oriente Próximo, y se modifica la Norma

del Impuesto sobre el Valor Añadido. Básicamente, el decreto transpone las

medidas del Real Decreto-ley 4/2024, extendiendo la aplicación de tipos reducidos

de IVA para ciertos alimentos, con el objetivo de mitigar los efectos de la inflación y

beneficiar a los consumidores

 

La ratificación del decreto confirma que hasta septiembre se mantiene la rebaja del

IVA de ciertos alimentos en los tipos del 5% (pastas alimenticias y aceites de

semilla) y del 0% (alimentos de primera necesidad y aceites de oliva). 

El apoderado del Grupo Socialista, Alberto Álvarez, manifestó que “parece

aconsejable una prórroga temporal de las medidas destinadas a mitigar el aumento

del precio de determinados productos fundamentales, es por lo que se dispone que

el tipo impositivo del Impuesto sobre el Valor Añadido aplicable temporalmente a

determinadas entregas, importaciones y adquisiciones intracomunitarias de

alimentos, así como a efectos del recargo de equivalencia”

“Las reducciones del tipo impositivo previstas beneficiarán íntegramente al

consumidor, sin que, por tanto, el importe de la reducción pueda dedicarse total o

parcialmente a incrementar el margen de beneficio empresarial con el consiguiente

aumento de los precios en la cadena de producción, distribución o consumo de los

productos, sin perjuicio de los compromisos adicionales que asuman y publiciten los

sectores afectados, por responsabilidad social”, concluyó.



MEMORIA DE PETICIONES Y
RELACIONES CIUDADANAS

PLENO ORDINARIO AMAIA REBOLLO

La juntera Amaia Rebollo fue la encargada de exponer la valoración socialista sobre

el informe-memoria de la Comisión de Peticiones y Relaciones Ciudadanas,

correspondiente al periodo comprendido entre julio de 2023 y julio de 2024.

Así, indicó que la Comisión se ha reunido en seis ocasiones, “en las que hemos

tenido oportunidad de recibir información de primera mano sobre las inquietudes de

diferentes colectivos y ciudadanas y ciudadanos, inquietudes y preocupaciones de

diferente índole”.

“Sí nos parece, sin embargo, que tenemos que mencionar la desproporción en la

presencia de hombres y mujeres en el espacio de participación ciudadana que

supone esta comisión. Sabemos que los motivos son ajenos a la propia comisión,

pero el dato nos dice que tenemos camino que recorrer para vencer las

persistencias de ciertos roles de género. Porque no tenemos ninguna duda de que

impulsando estas reivindicaciones que se nos han trasladado, también hay

mujeres”, añadió.

Además, puso en valor el trabajo de esta Comisión “como espacio que da voz a la

ciudadanía de Bizkaia, y nos pone cara a cara con sus preocupaciones. Una de

nuestras principales responsabilidades es escuchar, comprender y responder a las

necesidades y preocupaciones de vizcaínas y vizcaínos. En esta época en la que

algunos intereses se esfuerzan en crear desconfianza en las instituciones públicas

y en la política, es fundamental el encuentro con ciudadanas y ciudadanos en

espacios de participación”, concluyó.



SECTOR PRIMARIO

PLENO ORDINARIO JUAN OTERMIN

Las medidas para garantizar la viabilidad económica del sector primario fue otro de

los asuntos abordado durante el pleno. El apoderado socialista Juan Otermin

comenzó destacando “la relevancia que tiene el sector primario para Bizkaia porque  

su contribución no se limita a garantizar nuestra seguridad alimentaria, sino que

también es un motor clave de nuestra economía, un baluarte cultural y un elemento

esencial para preservar el equilibrio territorial y medioambiental”.

En este punto, recordó que para hacer frente a los retos del sector primario, la

Diputación diseñó el Supertze Plana (Plan de Sostenibilidad), una estrategia

integral, en base a 14 objetivos, con la que se pretende reforzar el sector primario y

garantizar su sostenibilidad económica, social y ambiental en el contexto actual y

futuro. 

“Entendemos -continuó- que el desarrollo del sector primario requiere una

estrategia global que no solo responda a las necesidades inmediatas, sino que

ofrezca soluciones sostenibles a largo plazo. En este sentido, la Diputación Foral de

Bizkaia con Supertze Plana, ha puesto en marcha un proyecto que integra múltiples

líneas de actuación en materia de sostenibilidad, modernización, innovación y

relevo generacional”.

Por último, dijo que “entendemos y compartimos la necesidad de proteger y reforzar

el sector primario, y creemos que el Supertze Plana es la herramienta adecuada

para lograr este objetivo. Este plan ya aborda de manera integral las

preocupaciones expresadas en la moción, con una estrategia que garantiza la

sostenibilidad económica, social y ambiental del sector”.



USO DE LA BICICLETA

PLENO ORDINARIO IÑAKI JERÓNIMO

El pleno ordinario concluyó con el debate sobre el fomento del uso de la

bicicleta en Bizkaia. El apoderado socialista Iñaki Jerónimo abogó por

potenciar la bicicleta como uno de los modos de movilidad, “no sólo como un

sistema de ocio o de deporte al uso, sino como un verdadero medio de

transporte. Y, por ello, creemos que es prioritario, en primer lugar, crear un

entorno que lo propicie y lo fomente”.

Por ello, presentamos una enmienda a la iniciativa originaria en la que

planteábamos recoger en la revisión fiscal una deducción para las empresas

que implanten planes de movilidad porque “entendemos que es una manera

de que se tenga un incentivo para promover planes de movilidad”.

Del mismo modo, también propusimos realizar campañas para promocionar la

realización de planes de movilidad en las empresas incluyendo la movilidad

ciclable.

Nuestras propuestas no fueron aceptadas con lo que la proposición inicial fue

rechazada.

Iñaki Jerónimo dijo que es “prioritario realizar la mayor parte de las acciones

encaminadas a seguir desplegando el sistema de alquiler de bicicletas

eléctricas; los aparcamientos seguros para bicicletas; y los bidegorris por

dónde se circule con más seguridad”, entre otras medidas.



RED FLAGS
GREEN FLAGS

La campaña para el 25N presentada
por la Teniente de Diputada General y
Diputada Foral de Empleo, Cohesión
Social e Igualdad, Teresa Laespada,
invitaba a reflexionar sobre buenos y
malos comportamientos en el marco
de la violencia machista.

Esta campaña utiliza el concepto de
las red flags y las green flags
(banderas rojas, banderas verdes)
para sensibilizar especialmente a la
población joven, puesto que se trata
de términos utilizados habitualmente
en sus entornos para hablar de
límites, de lo que se debe o no
aceptar en una relación de pareja. 

Los últimos estudios señalan el
creciente rechazo de algunos
hombres al feminismo y a los avances
en materia de igualdad, por lo que la
campaña también se ha diseñado
para tener especial incidencia entre
hombres jóvenes. 

Sin embargo, no se ha buscado únicamente un mensaje en negativo o de remarcar los
límites en su comportamiento, sino que también se les anima a convertirse en agentes
de cambio por la igualdad. “Por eso también les animamos a construir en positivo
relaciones sanas e igualitarias. Y reconocemos esos buenos comportamientos cuando
se producen”, señaló la Diputada Laespada.



TRANSPORTE,
MOVILIDAD Y TURISMO

La diputada foral de Transporte,
Movilidad y Turismo, Sonia Pérez
Ezquerra, ha destacado los avances
en el transporte público en Bizkaia.  
En este sentido y sobre el transporte
a demanda en Bizkaibus, ha indicado
que este innovador proyecto utilizará
autobuses más pequeños para
conectar pueblos dispersos con las
cabeceras comarcales, mejorando la
accesibilidad y adaptándose a las
necesidades locales. 

Además, ha indicado que uno de los
grandes retos para este año es
alcanzar la gratuidad de los
transbordos en Bizkaibus, facilitando
la movilidad sostenible; y, sobre la
propuesta de transporte gratuito, para
menores de 12 años, ha señalado
que la Diputación trabaja en un
modelo más inclusivo, con tarifas
progresivas según renta y uso. 

En relación a Bizkaibizi, la diputada ha indicado que este servicio ha logrado una gran
aceptación entre la ciudadanía, y en 2025 se trabajará para afianzar su papel como
modelo de movilidad sostenible.
Asimismo, respecto a la renovación de Bizkaibus para 2025, ha manifestado que los
presupuestos del próximo año contemplan las bases para actualizar Bizkaibus,
adaptándolo a los nuevos hábitos de movilidad de la ciudadanía. 
Por último, la responsable foral ha indicado que su departamento trabaja para seguir
avanzando hacia un futuro más sostenible y accesible en Bizkaia.



Pleno txiki
Como es habitual, este mes de noviembre se celebró en la
Casa de Juntas de Gernika el tradicional Pleno txiki. 

La Casa de Juntas de Gernika reunió a unos 300 estudiantes
venidos de 12 centros escolares de Bizkaia, en una
Asamblea Extraordinaria organizada conjuntamente por las
Juntas Generales de Bizkaia y Unicef Comité País Vasco, y
en la que participaron en nombre del Grupo Socialista,
Begoña Gil y Ana Berta Campo.

Niños y niñas y representantes políticos del
territorio firmaron en Gernika, días antes de
celebrarse el Día Mundial de la Infancia, una

declaración con el compromiso de trabajar
por la plena inclusión.

Más de 800 estudiantes de entre 12 y 14
años han colaborado durante meses en las
diversas reuniones y grupos de trabajo para

consensuar el texto de la declaración leída de
forma solemne en Gernika.

 



Homenaje
Tomás Meabe

Eneko Andueza: “Ahora es el momento de tener altura
de miras y hacer política con mayúsculas. Ahora es el
momento de bajar a la realidad. Para colaborar. Para
mejorar Euskadi, para mejorar la vida de toda la
ciudadanía vasca”.

“EH Bildu intenta dar lecciones mágicas sin asumir que
las urnas les dijeron que su papel iba a estar en la
oposición”



Forum Europa

Mikel Torres: “Debemos seguir trabajando, y en la medida de
lo posible todos juntos, porque Euskadi necesita un Marco de
Relaciones Laborales fuerte. Más empleo y mejor empleo,
esa es nuestra consigna. Y para ello cuento, entre otros, con
UGT Euskadi, una organización con más de 136 años de
historia y el sindicato más antiguo de Euskadi, lo cual es una
gran responsabilidad”



41 Congreso
Federal

Nos sentimos tremendamente orgullosas/os de la
representación de PSE-EE Bizkaia en la nueva
Ejecutiva de PSOE, con Nora Abete y Patxi López; y
en el Comité Federal con Begoña Gil e Idoia Mendia
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